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ACTA DE LA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA, 
REALIZADA EL VEINTIOCHO DE MAYO DE DOS MIL DIECINUEVE 

 
Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las dieciséis horas del veintiocho de mayo de dos mil diecinueve, presentes en la Sala de 
Juntas de la Alcaldía Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía 
Iztapalapa, Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA Alcaldía Iztapalapa Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS              Concejo Presente 

3 JANET MORALES SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 JOSÉ ANTONIO JIMÉNEZ ISLAS Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ Secretario Técnico Presente 

13 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos (Invitado) 
Presente 

14  CARLOS CERVANTES GODOY 

Dirección General 
de Gobierno y 

Protección 
Ciudadana 
(Invitado) 

Presente 

15 RAÚL BASULTO LUVIANO 

Dirección General 
de Obras y  

Desarrollo Urbano 
(Invitado) 

Presente 
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16 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 
Jurídica (Invitado) 

Presente 

17 MARÍA DEL ROCIÓ LOMBERA GONZÁLEZ 

Dirección General 
de Desarrollo 
Planeación y 
Participación 
Ciudadana 
(Invitado)  

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36, del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y, 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal-------------------------------------------------- 

2.Análisis y, en su caso, aprobación del orden del día------------------------------------------------------------
El Concejal Luis Arias Pallares pidió la palabra y solicitó que se tocaran los temas de la 
credencialización de concejales, la aprobación en lo particular del Plan Provisional de Gobierno y el 
mecanismo de participación en la silla ciudadana. Asimismo, se solicitó que se retomara la propuesta 
de la Concejal Elizabeth  Pineda Rodríguez relativa al tema del logo que corresponde al punto número 
siete de la orden del día.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa atendió la solicitud de los concejales e instruyó al Secretario Técnico hacer lo conducente 
para que se aborden los temas en la siguiente sesión. ------------------------------------------------ 
La orden del día es aprobada por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------------- 
3. Análisis y, en su caso, aprobación del proyecto de acta de la Sexta Sesión Ordinaria del 
dieciséis de abril de 2019----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico, solicitará al Concejo dispensará la lectura del Acta de la 
Sexta Sesión y el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente y la votación e informó que 
ésta arrojó el resultado de probado por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico, solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Sexta 
Sesión y el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente y la votación e informó que ésta 
arrojó el resultado de probado por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación del programa de prevención y atención de inundaciones--------------------------------- 
La Alcaldesa presentó las consideraciones generales del programa y solicitó al Director General de 
Servicios Urbanos el Ing. Alfonso Hernández López, presentar el informe de mérito. (Anexo número 1) 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
La Alcaldesa agradeció la presentación del informe e invitó a los Concejales a emitir algún comentario.-

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
El concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván señaló que mediante la unidad de Participación 
Ciudadana sería adecuado informar a los ciudadanos en materia de prevención sobre las 
inundaciones, , comento además sobre una inquietud  sobre el tema del vaso regulador de 
“Renovación” y cuál era la acción que se estaba implementando en esta obra; el Ing. Alfonso 
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Hernández López Director General de Servicios Urbanos solicito la palabra y respondió la inquietud 
aclarando que se está haciendo trabajos para desazolvar el vaso regulador.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La concejala Elizabeth Pineda Velázquez solicitó que se consideren obras para evitar inundaciones en 
“Yaqui” y “Polvorilla”, ante lo cual la respuesta por parte del Director General de Servicios Urbanos el 

Ing. Alfonso Hernández López, fue exponer que se está realizando trabajos de desazolve en los 
conectores de la zona y se está dando mayor profundidad en el pozo de Manuel Cañas.--------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El concejal Luis Arias Pallares puntualizó que debe hacerse una estrategia para concientizar  sobre el 
manejo de residuos que afecta el drenaje y que provoca las inundaciones.---------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa atendió las propuestas de los tres concejales y consideró que se deben retomar los 
temas para que sean considerados en las acciones a implementar dentro del “Programa de prevención 
y atención a las inundaciones” dio por presentado y recibido el informe.-------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Presentación del Informe sobre el estado que guarda el Parque Hídrico “La Quebradora” ------- 
La Alcaldesa expuso brevemente lo antecedentes del informe, y solicitó al Director General de 
Servicios Urbanos el Ing. Alfonso Hernández López presentar el informe de mérito.(Anexo número 2) 

Intervino también en la presentación el Director General de Obras y Desarrollo Urbano el Arq. Raúl 
Basurto Luviano.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la presentación del informe e invitó a los Concejales a emitir algún comentario.-
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Concejala Socorro Ortiz Chávez manifestó que la gente está muy a disgusto porque se detuvo la 
obra y no se hizo del conocimiento de los vecinos y explico que el proyecto del parque es importante 

para la zona y destacó los problemas de inundación que sufre la zona. ------------------------------------------- 
La Concejala Sandra Cardona pregunto si las erogaciones de la obra serán a cargo del Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México y pregunto si con las obras se captara el cien por ciento de estos flujos 
así como si la alcaldía ya inicio algún procedimiento contra quienes resulten responsables.-----------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa respondió que aún no se sabe cuánta agua se podrá captar y que esto se verá reflejado 

hasta que empiece el funcionamiento; en el tema de los recursos la alcaldía se hará cargo de las 
erogaciones de la obra.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván señaló que es importante lo señalado por la Concejal 
Socorro Ortiz Chávez y que debe hacerse un acercamiento con la gente  y que se hagan responsables 
en el manejo de la basura como prevención a la inundación----------------------------------------------------------                 
La Alcaldesa atendió los comentarios de los concejales y dio por presentado y recibido el informe.-------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6. Presentación del Informe sobre Evolución de la problemática de Seguridad.-------------------------
La Alcaldesa expuso que en este tema era para realizar una evaluación de la problemática de 
seguridad , y solicitó al Director General de Gobierno y Protección Ciudadana el C. Carlos Cervantes 
Godoy presentar el informe de mérito.---------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la presentación del informe e invitó a los Concejales a emitir algún comentario.-
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Luis Arias Pallares pidió retomar el punto número 5 de la orden del día, ya que se ausento 
del recinto durante los comentarios sobre el tema manifestando su ausencia por un tema personal----- 
La Alcaldesa le permitió retomar el tema y hacer el comentario al respecto. ------------------------------------- 
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A lo cual  el Concejal Luis Arias Pallares señaló que hace falta información sobre el predio ”La 
Quebradora”,  por ejemplo en el tema de aplicación de los recursos,  solicitó el avance de obra y los 
estudios de viabilidad de inicio y el de estado actual de la obra;  la estimación presupuestal de manera 
anual hasta llegar a los 370 millones programados; y pidió el plan de obra disgregado por  avances 
anuales, así como conocer la herramienta jurídica para la suspensión de obra; conocer el avance de 
trabajos realizados hasta el momento de la suspensión y por último pidió conocer el estudio inicial 
elaborado por la UNAM y el estudio final de no factibilidad de la obra. Destacó la reutilización en el uso 
de la utopía, pero señalo que el 14% está en proceso de ser observado por la contraloría y debe ser 
transparentado. En lo que respecta al tema de seguridad manifestó que se ven avances en los 
informes presentados por la Dirección General de Gobierno y Protección Ciudadana pero la percepción 
de la gente no es la misma. Él señaló que se deben tomar en cuenta factores como la no denuncia y 
planteo el ejemplo de asalta en el tianguis un factor importante, pero si es preocupante y cito el 
ejemplo de asalto en el tianguis a mano armada en la colonia presidentes; destaco también el cierre de 
las “chelerías”. El Concejal solicito información del “desarme voluntario” y como está impactando esta 
campaña en materia de seguridad, de la misma manera reconoció que no es un tema fácil pero que es 
necesaria una estrategia de alto impacto al respecto.-------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván manifestó que si se está reflejando el trabajo en 
materia de seguridad, pero pidió se considere el sector “Santa Cruz” con un mayor número de personal 
para una respuesta oportuna sobre todo por su nivel de inseguridad que aún presenta. --------------------- 
La Concejala Sandra Ibeth Cardona Pulido señaló que es importante el núcleo familiar y la inculcación 
de valores para atacar el tema de inseguridad---------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal José Antonio Jiménez Islas enfatizó el reconocimiento al trabajo de la Alcaldía en el ámbito 
de sus atribuciones y las iniciativas presentadas por la alcaldía y sus programas como las “utopías” 
que atacan desde el principio el tema de inseguridad por medio de estas acciones. -------------------------- 
La Concejala Teresa Ortega Rico comentó que las diversas acciones implementadas por la Alcaldía, 
son para bajar el nivel de inseguridad y que estas son percibidas por la gente de manera positiva y 
felicitó el trabajo desarrollado por la actual administración. -----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Sandra Ibeth Cardona Pulido, instó a crear un modo de acercamiento a los niños y la 
promoción de los valores. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El Concejal Luis Arias Pallares comentó que hay otras variantes donde hace falta información y pidió 
que se deben tomarse en consideración por ejemplo la denuncia por robo la cual no se hace 
regularmente, expreso que no está conforme en que Iztapalapa sea el lugar número 12 en materia de 
inseguridad y planteo que Iztapalapa debe de ser la menos insegura de la ciudad. ------------ 
El Concejal Santiago Flores Rojas pidió que se haga una campaña de difusión sobre el trabajo 
realizado en materia de seguridad ya que hay un desprestigio de la seguridad en Iztapalapa y se 
necesita hacer evidente el trabajo desarrollado por la Alcaldía, invitó a los compañeros concejales a un 
dialogo más directo entre los concejales para analizar temas como éste.----------------------------------------- 
El Director General de Gobierno y Seguridad Ciudadana Carlos Cervantes Godoy, señaló que se está 
trabajando muy fuerte y señalo algunas acciones como el mejoramiento del entorno y el trabajo en 
escuelas por citar ejemplos, resalto el tema de prevención.-----------------------------------------------------------
La Directora General de Desarrollo Planeación y Participación Ciudadana la Arq. María del Rocío 
Lombera González, destaco que se están llevando a cabo  campañas implementadas por la alcaldía, 
que busca generar una cultura de paz y no violencia en Iztapalapa. -----------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa atendió las propuestas de los concejales para que sean consideradas, y expuso que 
existe una desigualdad por ejemplo en el número de personal asignado por la Secretaría de Seguridad  
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Ciudadana para Iztapalapa, pero destaco que aun así hay avances y se está trabajando para mejorar 
todos  los días en materia de seguridad, aunque sea poco a poco-------------------------------------------------- 
La Concejala Elizabeth Pineda Velásquez manifestó que si hay un tema de falta de denuncias es en 
buena medida por la “burocracia” de las agencias por lo que pidió el acercamiento con la Procuraduría 
General de Justicia para una atención adecuada.------------------------------------------------------------------------      

La Alcaldesa atendió los comentarios y  dio por presentado y recibido el informe.------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación de la propuesta de identidad gráfica para 
el Concejo presentada por el Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez. --------------------------------------- 
El Concejal José Antonio Jiménez Islas pidió la palabra y solicito al concejo se considerará el tema 
para otra Sesión a razón de someter a un análisis a detalle el tema------------------------------------------------ 
La Concejala Sandra Ibeth Cardona Pulido, expreso que con las dos propuestas que se tienen al 
momento considera que se puede llevar a cabo el desahogo del tema------------------------------------------ 
El Concejal Luis Arias Pallares señalo que conoce las dos propuestas y que él no hizo ninguna y que 
por lo tanto considera se puede atender el tema con las propuestas que están---------------------------------- 
La Concejala Janet Morales Sánchez expreso que considera que si se debería de tener más tiempo 
para tener más opciones y no solo las dos propuestas. Ella menciono que tenía la idea de hacer 
participe en el tema a la ciudadanía mediante convocatoria pública. ----------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván expreso que si es necesaria una identidad grafica 
pero no hay motivo para no esperar y tomar la mejor opción. --------------------------------------------------------    
La Alcaldesa tomó la palabra y pregunto al Concejo si estaban de acuerdo entonces en analizar  el 
tema de identidad gráfica en una sesión posterior; por lo que se pidió al Secretario Técnico someter  a 
votación libre y directa hacer un procesamiento posterior por parte de los Concejales de la identidad 
gráfica del Concejo.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico realizó el proceso de votación e informó que ésta arrojó el resultado de 
aprobación por ocho de los diez concejales con un voto en contra de la Concejala Elizabeth Pineda 
Velásquez y una abstención por parte del Concejal Luis Arias Pallares. ------------------------------------------ 
La Alcaldesa pidió a los Concejales se realice el trabajo conducente propio de cada uno para que la 
siguiente Sesión del Concejo se pueda atender el tema adecuadamente. ---------------------------------------- 
8. Asuntos Generales ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa preguntó a los concejales si deseaban comentar algún asunto. ---------------------------------- 

El  Concejal Luis Arias Pallares, expresó que el tema de la credencialización era un ejemplo de 
información que no conocía y expreso que es necesario que se realice un mayor proceso de difusión 
de todos los temas.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Al no haber más comentarios, se procedió al último punto de la orden del día. ---------------------------------- 
9. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la presencia y trabajo de todos. --------------------------------------------------------------- 

El Secretario Técnico manifestó que siendo las diecinueve horas veintiún minutos del día veintiocho de 
mayo de 2019, se declaró clausurada la séptima reunión del año dos mil diecinueve del Concejo en la 
Alcaldía Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman 
en todas sus hojas los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.---------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 
 
 

JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS             

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

JOSÉ ANTONIO JIMÉNEZ ISLAS 

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 07/CAI/28-05/2019 de la Séptima reunión de dos mil 
diecinueve del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de mayo de 
dos mil diecinueve. 
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SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

CONCEJAL 

 

ORLANDO RAFAEL 

REYES GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

   

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 

Estas firmas forman parte del Acta No. 07/CAI/28-05/2019 de la Séptima reunión de dos mil 
diecinueve del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de mayo de 
dos mil diecinueve. 


